
Part 2
到底现在剧组是怎么做的呢？
千里耳、签条款、赌运气、拼人品……

对于如何约束艺人这块，有人还提
出分期付片酬的举措。《锦绣缘·华丽冒
险》制片人环玥认为此项作用很小，“艺
人(片酬)本来就是分期付款的，但杀青之

前演员的钱都要付清，尤其是大牌艺
人。最晚杀青两天之内也付完了。分期
付款用处不大，因为后面还有制作和播
出，有一个时长”。

《一个勺子》剧组切实地体验了一回
从天坠地的失落感——从去年金马影展
中气势跃出的荣耀，到欢欣鼓舞宣布五
一档期，再到最近几天不得不接受因为

“事故”无法上映的事实。制片人宋宪强
深感无奈，也叹息。《一个勺子》如果要改
变“不能上映”的命运，目前可采取的办

法也许就是像《捉妖记》一样，换掉演员
再重拍。宋制片昨日向记者透露目前仍
在商讨中，“另一方面先等王学兵方面的
通知，一方面可能是研究是否要重拍，但
重拍也很难。找谁来替王学兵这个角
色，还有现在并不是当时拍摄的季节
……很多困难”。

正如前面所说，封杀令肯定不是一朝一夕就能撤换和更改的。但戏还是得拍，明
星不能少，对于这些在当中拼杀多年的投资方和制作方来说，他们该如何最大限度地
规避新风险？除了人为能做的一些举措外，这也是个拼人品和运气的时代了。
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仍在考虑是否重拍，但拍摄困难非常大

■《一个勺子》后续 应对1：借鉴国外机制，惩处分轻重

《花千骨》制片人唐丽君：“我专门问了美国
和韩国的朋友。在韩国是边拍边播，如果艺人
出了事情也会中途换人，但是之前艺人拍了的
部分照样播的。政府惩罚明星一定是对的，因
为明星有教化引领作用，但是否也要考虑制片
方的权益，尽量降低制片方的损失呢？如同，一
个人酒驾，是不是坐车的人也要受到处罚？”

《狼图腾》制片人王为民：“我是支持国家
法律法规，支持总局的。艺人违法的确应该
受到惩罚。但个人认为不应该连坐。比如

《一个勺子》，很用心拍的一部作品，因为剧中
演员而不能公映，有点冤。”

制作公司C先生：“因为某个明星犯事而
使得整个剧组被停，其他工作人员的工作因
此付诸东流，对于这些工作人员是否公平，本
身就要打个问号。”

应对2：请保险公司担保

《花千骨》制片人唐丽君：“美国剧和电影
拍摄前，通常会请保险公司进行担保。其中
一条对艺人也要担保。比如你要的这个艺人
有吸毒经历，公司就可能拒绝给电影担保。

电影制片方可能就有压力不能请这个艺人。
他们的担保绑定所有意外事故，包括不能播
出放映等。”

应对3：多方打听、人品调查，挑艺德好的

《花千骨》制片人唐丽君：“作为制片方，
原来只是相信一个艺人就可以了，现在还要
加上一个了解。一般我们合作的艺人要挑艺
德好的，因为主演对整个戏的氛围带动非常
大。而且主演的戏是主线，很难删除。这个
圈子里大家对艺人还是有个了解的，艺人特
别难搞的我们不太敢合作，多一事不如少一
事，容易冲动暴躁的艺人，要稍微小心点。”

制作公司C先生：“找演员真的只有慎重
了，而且也会从各个渠道去打听他/她的情
况，有危险的尽量规避……”

《锦绣缘·华丽冒险》总制片人环玥：“只
能进行人品调查，谨慎起用艺人。而且同等
条件下用熟悉的艺人降低风险，尝试的风险
更大。但是也存在局限性，比如圈子里有时
候大家也不是都那么熟悉，而且有些演员不
在你的视线之内，制片人还容易有侥幸心理，
觉得‘他那么多年没出事儿，也不会突然就出
事儿了吧’。”南都供稿

2015 年女足足协杯前天在昆明海埂基
地落幕，以第三名的成绩结束了本年度首项
重大赛事的河南女足，将于今天早上返回郑
州，开始备战今年的女足联赛，为冲超做最后
的准备。

在足协杯的比赛中，河南女足可谓是给了
外界一个惊喜，在并不被看好的情况下，在小
组赛阶段连克江苏、解放军队等强敌，以小组
第一的身份加入到争夺冠军的行列。不过在
在最后两场比赛中，由于娄佳惠等多位主力队
员因故提前返郑，阵容不整的河南女足在面
对北京和上海两支劲旅时接连遭遇惨败，以
0∶4和0∶7分别输给对手，最终只能名列第三。

对于队员们的整体表现，主教练门文峰
还是相当满意：“在队伍的计划中足协杯主要
目的是练兵，检验冬训成果。从比赛看，队伍
的进步是非常明显的，也达到了我们的预期
目标。至于最后的两场惨败，一方面在于对
方的实力确实原本就比我们强，再加上多位
主力缺阵，确实难度很大，出现这样的结果也
算正常。”在比赛成绩之外，队员们在物质条

件非常差的情况下，所表现出来的斗志和团
队精神也很让门文峰感动：“所有参赛的 15
支队伍中，只有我们队是乘坐火车往返，昆明
与郑州之间距离遥远，火车单程就将近40个
小时，这对队员的体力消耗非常大。但就在
这么艰苦的条件下，姑娘们没有任何怨言，无
论是训练还是比赛，都是兢兢业业。”

按照原计划，球队会留在昆明继续训练，
然后直接奔赴赛区参加 3 月 21 日开始的联
赛，但因为足协将联赛开幕时间推迟至 4 月
12 日，所以球队也只能临时提前返郑。今年
中国足协对女足联赛进行了改革，去年联赛
的前八名参加超级联赛，采取主客场制，而后
7 名的队伍仍将打双循环的赛会制，最终第
一名将获得直接升上超级联赛的资格。对于
大幅度调整之后，目前开始进入上升期的河
南女足而言，今年联赛的目标非常明确：就是
升入女足超级联赛。门文峰表示，返回郑州
之后，队伍将会利用联赛开始前这不到一个
月的时间，查漏补缺，做好最后的准备工作。
郑州晚报首席记者 郭韬略

结束足协杯
河南女足备战“冲超”
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采访名单

●《一个勺子》制片人 宋宪强
●《狼图腾》制片人 王为民
●《锦绣缘·华丽冒险》总编审、总制片人 环玥
●《花千骨》制片人 唐丽君


